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山 東 艦 慶 海 軍 節 昨日，首艘國
產航母山東艦在

大連懸掛滿旗迎接海軍節。上午八時許，航母桅頂高掛國旗，
艦首八一軍旗和艦尾海軍旗迎風飄揚。山東艦官兵身着常服、
作訓服及「彩色馬甲」在甲板列隊站坡，掛出「忠誠使命、英
勇善戰、建功海洋」橫幅，慶祝人民海軍成立71周年。

■文/圖：香港文匯報記者 宋偉
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廣州降為新冠疫情
低風險地區

香港文匯報訊 綜合中新社及外交

部網站消息，中國外交部發言人耿

爽昨日在外交部例行記者會上宣

佈，中方決定在前期向世界衛生組

織捐款2,000萬美元現匯基礎上，增加3,000萬美元現匯捐款，用於新冠肺

炎疫情防控、支持發展中國家衛生體系建設等工作。
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北京時間4月21日晚8時，南

京市捐贈的3萬個口罩、620瓶
抗疫藥品和200套防護服抵達德
國海德堡，被送到海德堡市政府
及拉貝之孫——托馬斯·拉貝的

手中。他激動地表示：「我向中國政府和人

民、向南京市人民政府、向中國使館表達最誠
摯的感謝！」

至此，這場延續80多年情誼、跨越千萬里，牽動
南京城以及無數顆中國心的跨國捐贈圓滿完成。17
日，這批抗「疫」物資從南京飛抵柏林後，使館便
加急與海關對接。20日，德方完成了全部清關手

續，物資安全運抵使館。

駐德使館人員駕車送達
在德國疫情吃緊的情況下，如

何將物資盡快送到海德堡和拉貝
手中？如果走普通物流渠道，至
少需要幾天時間。中國駐德國大
使吳懇要求，「把好事做到底，
第一時間將愛心送達！」

4月21日12時，當地時間清
晨6點，大使館兩名工作人員
輪流駕駛裝載着抗疫物資的工
作車，馬不停蹄駛往距柏林
700公里之外的海德堡。

8小時後，托馬斯·拉貝收到

了這批跨越山海、承載南京人情誼的物資，以
及南京人民的關注和問候。他激動地表示，自
己的家族傳承着對中國和中國人民誠摯的愛，
祖父深愛着南京和南京人民，一生中最崇高的
使命與南京這座城市緊緊相連。

托馬斯·拉貝還說，自己的父親出生在北京，
會講一口流利的中文。他自己雖然不會講中文，
但一直在醫學專業和近代史研究兩個領域與中國
同事們保持着密切聯繫。「我的孩子們也十分珍
視與中國的友誼，相信對中國的愛將會在家族中
代代相傳。在這個疫情肆虐的特殊時刻，來自中
國的饋贈讓我再一次深刻認識到，中國人民從來
不會忘記向朋友施以援手。」

吳懇大使還特地為此次捐贈寫信給拉貝，信
中提道：「當你讀到這封信時，這場從南京開
始的『愛心接力』就已經在海德堡順利完成。
希望這批帶有中國人民友好情誼的物資能夠為
你和家人、為海德堡市民的抗疫鬥爭作出積極
貢獻。相信在中德兩國共同努力下，新冠病毒
終將被戰勝，兩國人民將繼續書寫同甘共苦、
風雨兼程的友好佳話。」 ■央視新聞

跨越80多年的守望——
拉貝之孫收南京抗疫物資

在華中科技大學同濟醫學院附屬同濟醫院（下稱
武漢同濟醫院）救治的武漢市中心醫院泌尿外科副
主任醫師胡衛鋒22日晚出現腦出血症狀，醫院醫生
指其「目前情況非常不好」。
此前，胡衛鋒感染新冠肺炎，屬於重症，被人工肺

（ECMO）救回了生命，但「面容變黑」，受到網友廣
泛關注。
武漢同濟醫院急診與重症醫學科主任李樹生20日晚受訪

時介紹說，胡衛鋒已經成功脫離了呼吸機有10天了，現在
還需要小流量的鼻導管吸氧，但是遺留了一個腎臟的損害，

在間斷給他做透析治療，隔天做一次。因為他已經臥床99天
了，所以身體整個狀況是比較虛弱，除了在床上可以坐起來以
外，暫時還不能下地。因為時間太長了，有一定的心理障礙。

■澎湃新聞

中國疾控中心研究員馮錄召
昨日在例行發佈會上表示，五
一將至，對於大部分近期沒
有病例報告的地區，旅行較
安全，但是目前每日仍有
新增境外輸入病例或本土
病例，需保持警惕，老年
人、慢性病患者和孕婦等
高危人群不建議出行旅
遊。

■香港文匯報記者
周琳 北京報道

香港文匯報訊 據外交部網站消息，針對美
國國務卿蓬佩奧22日發表紀念地球日50周年
講話，提及「野生動物濕貨市場」易造成疾病
滋生和傳播，可能是導致新冠肺炎疫情傳播的
重要因素，呼籲中國等國家永久關閉「野生動
物濕貨市場」，以減少對人類健康的威脅，耿
爽強調，在中國根本不存在所謂的「野生動物
濕貨市場」。他表示，事實上，在中國沒有
「濕貨市場」這個概念，人們常說的是農貿市
場和活禽海鮮市場。這類市場銷售新鮮的魚、
肉、蔬菜、海鮮等農副產品，也有少數市場銷
售活禽。這類市場不僅中國有，在許多東南亞
國家和廣大的發展中國家也都普遍存在，與當

地百姓的生活息息相關。國際法並未對開設和
運營此類市場有過限制。
耿爽強調，中國已經立法全面禁止非法野生動

物的獵捕、交易、運輸和食用。中國的農貿市場
和活禽海鮮市場並不是野生動物交易市場。在中
國農貿市場和活禽海鮮市場銷售野生動物是違法
的，一旦發現將被取締並受到法律懲處。
他強調，中國政府始終將人民的生命安全

和身體健康放在第一位。新冠肺炎疫情發生
後，中國有關部門和地方政府進一步加強對
農貿市場和活禽海鮮市場的管理，實施一系
列嚴格的檢疫檢測，確保各項動物疫病防控
措施落實到位。

美籲關「野生動物濕貨市場」
中方駁：中國不存在這地方
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累計確診病例累計確診病例

8282,,798798

累計境外輸入：1,616
相比4月21日：+6

尚在醫學觀察無症狀感染者：984
相比4月21日：-7
當日轉為確診：3
當日解除隔離：31

累計死亡病例：4,632
相比4月21日：+0

現有重症病例：63

註：截至4月22日24時

資料來源：

國家衛生健康委員會

官方網站

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報道）
在昨日舉行的廣州第八十七場疫情防控新聞
發佈會上，廣州市常務副市長陳志英表示，
4月以來，不包括復學師生，廣州分四批次
排查重點人群13.87萬人，共發現感染者
185人，其中近九成為無症狀感染者。對全
市在營業的出租車司機的檢測顯示，
311,391名接受檢測的人員無人感染。當
天，廣州市新冠肺炎防控指揮辦醫療防治組
經對各區的風險等級再次評估，白雲區、越
秀區已經降為低風險區，這也意味着廣州全
市均為低風險區。

分4階段排查重點人群
陳志英表示，當前廣州疫情防控進入常態

化新階段。過去的3個月，因應疫情形勢變
化，廣州疫情防控經歷了三個不同的發展階
段。其中，4月2日至今為第三階段，即境
外輸入感染本地人員風險較高，以防境外輸
入關聯疫情以及深入開展社區擴大排查為
主。
其間，廣州主動排查、「應檢盡檢」、做

到全面覆蓋，先後分四批進行排查。一是從
4月5日至9日，對疫情重點國家在穗人員開
展排查。二是從10日至16日，對疫情涉及
的重點場所進行排查。三是從17日至22
日，對涉疫人員所在重點區域全面排查。四
是有針對性地對零星病例的家庭和工作場所
進行排查。
4月21日起，廣州對20.8萬名首批復學的

高三、初三師生員工，全覆蓋開展核酸檢
測，檢測結果顯示陰性且無發熱、乾咳、乏
力等症狀的，方可返校。截至昨日中午12
時，已完成檢測19.3萬人、佔比93%，已出
結果3.8萬人，均為陰性。

專家：已基本控制住疫情
在當天的發佈會上，香港中文大學流行病

學榮休教授唐金陵表示，2月中旬，他在中
華預防醫學會新冠肺炎防控專家組工作駐京
期間，討論復工復產問題時，各位專家多拿
不準意見，很擔心。不過，事後證明，後來
的決策都是正確的。但目前情況不一樣了，
全國每天新增確診病例為10例，相當於全
國每1億人當中不到1人感染，按照這個概
率，今後病亡人數會低於200。
「這個傳染病固然凶險，但經過3個月的

艱苦奮戰，我們基本徹底控制了這個疫情。
因此，目前全國（編註：內地）是安全
的。」
他指，疫情風險極低，社會面安全了，校

園疫情也就成了無源之水。因此，在做好嚴
格防控的前提下，復工復

學沒有問題。

耿爽表示，新冠肺炎疫情發生以來，世衛
組織在譚德塞總幹事領導下，積極履行

自身職責，秉持客觀、公正、科學的立場，
為協助各國應對疫情、推動國際抗疫合作發
揮了重要作用。

捐款與繳納會費「是兩碼事」
耿爽指出，在全球抗擊疫情的關鍵時刻，
支持世衛組織就是捍衛多邊主義的理念和原
則，維護聯合國的地位和權威。「病毒是人
類的共同敵人，國際社會只有團結協作，才
能戰而勝之。」他說，中方向世衛組織捐款
體現了中國政府和人民對世衛組織的支持和
信任，也為世界公共衛生事業和全球抗擊疫
情作出自己的貢獻。
耿爽還表示，中方願同各方一道，同舟共

濟，守望相助，為抗擊新冠肺炎疫情、維護
地區和國際公共衛生安全、構建人類命運共
同體貢獻力量。
回答記者提問時，耿爽說，中方此次追加的
捐款與向世衛組織繳納的會費「是兩碼事」。
有消息指出，聯合國安理會五常峰會可能

將以視頻形式在未來幾天舉行。耿爽表示，
當前新冠肺炎疫情正在全球擴散蔓延，只有
加強國際團結與合作，才能戰而勝之。中方
對所有有利於國際合作抗擊疫情的倡議都持
積極態度。我們認為要舉行五常峰會，就應
當發出團結一致，支持全球抗疫合作的明確
信號。我們願就此同有關各方保持溝通。

不接受政治化病毒源頭行為
俄羅斯總統新聞秘書佩斯科夫22日表示，
中俄兩國在抗擊疫情方面密切協作。國際社
會上所有關於病毒人工起源的說法都毫無根
據。在沒有足夠科學依據的前提下，對任何
國家進行指責都是不可接受的。對此，在昨
日舉行的中國外交部例行記者會上，發言人
耿爽表示，中方讚賞俄方在病毒源頭問題上
秉持客觀公正、科學理性的立場。任何政治
化病毒源頭、企圖「甩鍋」別國的行為都不
可接受。
耿爽表示，病毒源頭問題是一個科學問

題，應該交由科學家和醫學專家去研究。這
是國際社會的普遍共識。

武漢「面容變黑」醫生現腦出血症狀 中疾控：不建議高危人群
五一出遊

■■中方決定增加中方決定增加33,,000000萬美元現匯捐款予世衛組織萬美元現匯捐款予世衛組織。。圖為一名行人走過世衛組織位於日內瓦圖為一名行人走過世衛組織位於日內瓦
的總部的總部。。 資料圖片資料圖片

■■廣州已基本完成對復學師生的核酸檢測廣州已基本完成對復學師生的核酸檢測。。
受訪者供圖受訪者供圖

■托馬斯·拉貝（左一）與海德堡市政府代表（左二）接受中國
捐贈的防疫物資。 新華社


